R I COMMONNEALTH-AFSUD FLT1 08-07 0252 LE PREMIER MINISTRE AUSTRALIEM DEMANDE LE MAINTIEM DES SANCTIONS ÉCONOMIQUES ET SPORTIVES CONTRE L'AFRIQUE DU SUD

CANBERRA, 7 AOÛT (AFP) - Le Premier ministre australien; N. Bob Hauke; a demandé lundi le maintien des sanctions économiques et sportives contre l'Afrique du Sud; dans le cadre de la lutte contre l'apartheid; à l'ouverture; à Canderra; de la réunion de trois jours du Comité des ministres des Affaires étrangères du Connomnealth consacrée à l'Afrique du Sud.

LES SANCTIONS "SONT UN HOYEN D'AMENER L'AFRIQUE DU SUD À LA RAISON, ET NON PAS DE LA METTRE À GENOUX", A INDIQUÉ M. HANKE. LE COMITÉ, QUI VA PRÉPARER LE SONNET DU COMMONHEALTH DE KUALA LUMPUR, EN OCTOBRE, DOIT SPÉCIFIER QUE LES SANCTIONS CONTRE L'AFRIQUE DU SUD DOIVENT ÊTRE MAINTENUES POUR ABOUTIR À L'ABOLITION DE LA POLITIQUE DE SÉGRÉGATION RACIALE, A DÉCLARÉ LE PREMIER MINISTRE.

LE CONITÉ, QUI EST COMPOSÉ DES MINISTRES AUSTRALIEM, CANADIEM, GUYANAIS, INDIÉM, MIGÉRIAM, TANZAMIEM, ZAMBIEM ET ZIMBABMÉEM DES REFAIRES ÉTRANGÈRES, A ÉTÉ CRÉE EN 1987 À VANCOUVER POUR REMFORCER LA POLITIQUE DU COMMONHEALTH (ALLIÂNCE DE LA GRANDE-BRETAGNE ET DE 46 DE SES ANCIENNES COLONIES) ENVERS L'AFRIQUE DU SUD.

SELON M. HANKE: L'APPARITION DE CHANGEMENTS EN AFRIQUE DU SUD: CONHE L'ACCÈS DE JEUNES NOIRS À DES SPORTS COMME LE RUGBY ET LE CRICKET: NE DOIT PAS CACHER LA RÉALITÉ D'UNE SOCIÉTÉ QUI CONTINUE DE CONSIDÉRER LES HONNES DE COULEUR CONHE DES CITOYENS DE DEUXIÈME CLASSE.

SUITRA EUA.AMW AFP 071156 UTC ROU 89

GLGL 00124 ANN/AFP-JA16 ----

R I CONMONHEALTH-AFSUD FLT2-DER 88-07-0178.

LE PRENIER MINISTRE AUSTRALIEN...

CANBERRA - Selon le secrétaire général du Conhonhealth; M. Shridath Ramphāl; les travaux du conité "Montrent la véritable nature de Mesures Vrainent décevantes contre ce que pourtant le Honde entier condanne".

PERDANT SA SESSION; LE COMITÉ VA EXAMINER L'EFFICACITÉ DES SANCTIONS QUI ONT ÉTÉ PRISES CONTRE PRÉTORIA; AINSI QUE LES MOYENS DE FAIRE PRESSION ÉCONORIQUEMENT SUR L'AFRIQUE DU SUD; EN PARTICULIER À PROPOS DE SA DETTE EXTÉRIEURE.

SELON LE PRÉSIDENT DU COMITÉ: LE CANADIEN JOE CLARK: LE COMMONWEALTH DÉSIRE UNE ÉVOLUTION DU RÉGIME SUB-AFRICAIN VERS UN GOUVERNEMENT REPRÉSENTATIF DE LA POPULATION: LA LIBÉRATION DE NELSON MANDELA (LE CHEF HISTORIQUE DU CONGRÈS NATIONAL AFRICAIN EMPRISONNÉ DEPUIS 27 ANS): LA SUPPRESSION DE L'INTÉRDICTION DES GROUPES POLITIQUES NOIRS ET LA FIN DE L'ÉTAT D'URGENCE.

"Nous ne nous arrêterous pas avant d'avoir vu des mesures concrètes: et non de simples discussions à propos d'un changement fondamental"; a-t-il ajouté.

TC/GSE/MD EUR.AMM
AFP 071156 UTC ROU 89